
Aus dem Gemeinderat vom 20. März 2025

Agglomerationsprogramm Solothurn 5. Generation verabschiedet

Beschluss: 7 Ja bei 4 Enthaltungen

Das im Herbst 2024 bei den repla-Gemeinden in Vernehmlassung gegebene und nun konsolidierte Agglomerationsprogramm Solothurn 5. Generation soll per Ende April 2025 dem Regierungsrat zur Genehmigung vorgelegt werden. Auf Ersuchen der Regionalplanungsgruppe hat der Gemeinderat das beschlussreife Aggloprogramm zuhanden der repla espace-SOLOTHURN genehmigt.

Betreffend den Standort Zuchwil wird im Aggloprogramm aufgezeigt, an welchen Bushaltestellen mittelfristig in welchen Umsetzungsschritten und zu welchen Kosten Aufwertungsmassnahmen vorgesehen sind.

Robert-Bosch-Strasse wird zur Tempo 30 Zone

Beschluss: einstimmig

Die Robert-Bosch-Strasse wird demnächst als Gemeindestrasse verzeichnet. Auf Antrag der Werkkommission und vorbehältlich der Genehmigung durch die kantonalen Amtsstellen hat der Gemeinderat Ja gesagt dazu, wonach die Robert-Bosch-Strasse als Tempo 30 Zone gestaltet werden soll, mit entsprechender Signalisation.

Gestaltungsplan «BSU» zur Genehmigung an den Kanton überwiesen

Beschluss: einstimmig

Nachdem die Auflagefrist für die Teiländerung des Bauzonen-/Gesamtplans und des Gestaltungsplans «BSU» am 16. Februar 2025 ungenutzt abgelaufen ist, hat der Gemeinderat die Planunterlagen zur Genehmigung zuhanden der kantonalen Amtsstellen verabschiedet.

Michelle Marti neues Ersatzmitglied in der Jugendkommission

Beschluss: einstimmig

Michelle Marti wurde als neues Ersatzmitglied in die Jugendkommission gewählt. Sie nimmt ab sofort den Sitz von Elias Leupin ein, welcher sich infolge Wohnortwechsel dazu hat veranlasst gesehen, das Amt abzugeben.

Der Gemeinderat wünscht Michelle Marti viel Freude in ihrer neuen Aufgabe und dankt Elias Leupin bestens für sein Engagement zum Wohl der Einwohnergemeinde Zuchwil.

Weisung an die Delegierten der Regionalplanungsgruppe repla espaceSolothurn erteilt

Beschluss: einstimmig

Am 31. März 2025 findet in Zuchwil die Delegiertenversammlung der repla statt. Der Gemeinderat hat die Delegierten Karen Bennett, Martin Heeb und Peter Frey angewiesen, an der Versammlung den Anträgen im Sinne des Vereins zuzustimmen.

Revidierte ZASE-Statuten zuhanden Gemeindeversammlung genehmigt

Beschluss: einstimmig

Im März 2025 hat der Gemeinderat die total revidierten Statuten des Zweckverbandes der Abwasserregion Solothurn-Emme ZASE zuhanden des Verbandes verabschiedet. Gestützt auf das kantonale Gemeindegesetz müssen die Statuten auch der Gemeindeversammlung zur Genehmigung unterbreitet werden. In der Folge wurde das Datum der Inkraftsetzung der Statuten auf den 1. Juli 2025 verschoben.

Berichterstattungen aus der Begleitgruppe Integration und zur Ablöserate Sozialhilfe

An seiner Sitzung vom 20. März 2025 ist der Gemeinderat mit Interesse den Ausführungen zum Jahresbericht 2024 der Begleitgruppe Integration gefolgt und hat die Statistik des Schreibdienstes zur Kenntnis genommen. Der Schreibdienst verzeichnet gegenüber dem Jahr 2023/2024 ein Plus von 180%.

Im Weiteren wurde der Gemeinderat aus erster Hand über die aktuelle Ablöserate in der Sozialhilfe informiert.

Erneuerungswahlen 2025

Die Einreichungsfrist für die Gemeinderatswahlen endet am Montag, 31. März 2025, 17.00 Uhr. Während der Auflagefrist von Mittwoch, 2. April bis Freitag, 4. April 2025 liegen die Wahlvorschläge bei der Gemeindeverwaltung Zuchwil (Präsidiales, 2. Stock und im Aushang im Parterre) zur öffentlichen Einsichtnahme auf.

Wir weisen darauf hin, dass die Listen und die Namen der Kandidierenden unmittelbar nach Ablauf der Einreichungsfrist auf der Website gemeinde.zuchwil.aktuelles.ch einsehbar sind und die Medienschaffenden mit der Übersicht der Listen und Kandidierenden bedient werden.

Terminänderung

Die Budget-Gemeindeversammlung findet am Montag, **30.** Juni 2025 im Lindensaal statt.